

# NAVIDAD

## LA COPLA DE NAVIDAD

La copla de navidad  
de luceros encendidos,  
blanda tierna, de angel—rosa,  
de pastores y de niños  
lleva, pájaro del aire,  
lleva el corazón herido

Porque las madres sollozan  
sobre la carne del hijo  
desnudo sobre el recuerdo  
del soldado que se ha ido,  
sobre la desolación  
de esta noche de martirio.

Porque no tienen juguetes  
y están llorando los niños;  
niños que tienen los ojos  
como flores con rocío,

con un rocío que los quema  
y los dejará marchitos.

La flauta y la pandereta  
se escuchan por los caminos,  
con su gloria, gloria, gloria,  
del niño recién nacido,  
con su paz-paz en la tierra  
para los hombres sencillos.

Tres lobos la van siguiendo,  
las siguen por los caminos,  
tres lobos de maldición:  
la guerra el hambre y el frío  
y ya no los Reyes Magos  
bajo el astro de prodigio.

CARLOS LUIS SAENZ

## LA VENTANA

Dice el niño:  
¡Qué bonita  
la corneta!  
Dice la niña:  
¡Qué linda  
la muñeca!  
La ventana, iluminada  
con luz de la noche buena—  
paraíso de respaldores  
en la calle bullanguera—  
hurta y ofrece a los niños  
su gloria, tras la vidriera.  
—¡Si el Niño Dios me trajera  
la corneta!  
—¡Si entre mis brazos tuviera  
la muñeca!  
¡Y aquella gloria de luces  
brillando tras la vidriera!  
Dice el niño:  
—Vamonos,  
que no hemos hecho la venta.  
Dice la Niña:  
¡Que no!  
¡Que quiero ver la muñeca!

CARLOS LUIS SAENZ

# Comentarios de la prensa de la República Argentina en torno a la acuciación de su gobierno con respecto a la exclusión de la URSS. de la Liga de las Naciones

(Servicio de Inter Continent News)

El Dr. Angel Ossorio y Gallardo, ex-embajador de la República Española en París y en Buenos Aires ha publicado un artículo en el que analizando la situación expresa: "Que pregunten por el Derecho, por la Democracia, por la Libertad a Abisinia, a Albania, a España cuyas reivindicaciones ni siquiera mencionan los nuevos apóstoles."

El periódico "Orientación" que refleja el pensamiento de la clase obrera, expresa que "el paso dado por el gobierno Argentino es muy grave y sus consecuencias pueden serlo para el país." Y agrega que "es un paso de la Argentina hacia la órbita de la guerra."

El Doctor Honorario Pueyrredon ex-ministro de Relaciones Exteriores y ex-embaja-

dor en Washington, también se expresó contra la cancellería, señalando que la misma nada dijo cuando fueron expulsados Etiopía, China Checoslovaquia, Albania y España.

El Profesor Paulino González Alberdi, miembro del Partido Comunista, escribe un extenso artículo señalando que la intervención Soviética en Finlandia, tiene el mismo carácter que el que tuvieron las intervenciones argentinas en Paraguay, Chile, y Perú, cuando se proclamó la independencia, y dice: "San Martín me en Lima estaba el foco de la reacción en América." Su artículo condena la actitud del Canciller Cantilo.

Estas opiniones reflejan el pensamiento de la mayoría del

pueblo Argentino. Las masas populares ha comprendido inmediatamente que detrás de la actitud del Canciller Cantilo está la influencia británica. Por ello la declaración del Canciller Chileno Sr. Ortega absteniéndose de intervenir en una protesta, sobre la base "que nadie hizo frente a las invasiones de Albania, Checoslovaquia o Abisinia" ha sido recibido con enorme beneplácito.

Comentaristas pertenecientes a la Unión Cívica Radical (partido mayorista Argentino) como el señor Arturo Jauretche, han reflejado ese pensamiento popular, cuando han dicho "que lo que ahora se persigue está perfectamente calculado para provocar la intervención argentina en el

conflicto europeo. "Y órganos de prensa adictos a ese mismo partido han llamado la atención sobre la actitud casi unánime de la prensa Argentina señalando "que la prensa argentina es el arma más eficaz."

Si radicales socialistas obreros, Comunistas e independientes, repudian la actitud del Canciller Cantilo, ello significa que en la Argentina solo están de acuerdo con el Canciller las 100 familias de terratenientes latifundistas y los abogados de frigoríficos y seguramente con el resto del mundo gracias a la acción de las agencias noticiosas, se habrá pensado que los Argentinos escudaban a su Canciller en esta incoherente ponencia presentada a la Liga.

## El Gobierno de Helsinki escogido por el complot Anglo-Francés para dar la señal de ataque contra la URSS.

LONDRES, Dic. 12 (ICN) —Que el gobierno de Helsinki fué recogido para dar la señal de un ataque aliado sobre Leningrado, por medio del golfo de Finlandia y que la firme defensa de la Unión Soviética completamente echó por el suelo el complot de

agresión Anglo-Francés es revelado en una edición de "La Semana" semanario revisador de desarrollos políticos.

También se hace notar en este recuento, que las proposiciones de la Unión Soviética para un arreglo en conjunto y pacífico del problema Soviético-Finés habían sido prácticamente aceptadas por la delegación Finesa cuando los Anglo-Franceses alarmados ante la amenaza de Helsinki de dar comienzo inmediatamente a actividades hostiles contra la URSS.

"Es importante notar" declaran los editores de "La Semana" que 24 horas antes del paso soviético-circular Conservadores bien informados en Londres hacían ofertas de dinero sobre la proposición de que Suecia y los Estados Unidos podían ser aliados en una forma monetaria y militar contra los proposiciones de la Unión Soviética.

¿Cuáles eran estas proposiciones contra las cuales Londres estaba aportando aun dinero, de que podía envolver a los Estados Unidos en guerra? En una franca declaración, la "Semana" continúa:

"Estas propuestas las de la Unión Soviética a Finlandia) eran de una naturaleza alarmante, ya que el éxito de ellas habría significado un camino profundo en las posiciones de los moderados removiéndola posibilidad de un ataque directo del mundo "capitalista" contra uno de los centros industriales más importante del mundo comu-

nista. No había la menor duda en Londres, de que la seguridad de Leningrado, representaba una victoria comunista contra la coalición potente de que tanto se ha hablado en los periódicos de otros países, y que durante los últimos días francamente se ha hablado en los periódicos de Londres, New York y desde Lisboa hasta Tokio como el Plan Real".

Han sido claros los esfuerzos hechos por la Unión Soviética de continuar relaciones pacíficas con Finlandia y ha sido claro el sabotaje continuo de Helsinki a tales esfuerzos. "La Semana" declara:

"Hubo un momento de aguda nerviosidad, cuando el delegado finlandés Paasikivi manifestó estar deseoso de llegar a un acuerdo sobre las condiciones soviéticas en cuyo caso toda la posición (o sea, la defensa contra el propuesto ataque aliado sobre Leningrado a través de Finlandia) podría haber sido asegurada casi inmediatamente. El nombramiento de Mr. Tanner (Lider Socialista democrata) CON LA SEGURIDAD DE APOYO DE LOS LIDERES LABORISTAS BRITANICOS, fué hecha con el objeto de reforzar la delegación finesa y la posición tomada por Paasikivi".

"El completo edificio (de agresión contra la URSS a través de Finlandia) en lo que concernía a los intereses occidentales estaba basado en la idea de que el lado Ruso no

haría nada antes de la Primavera de 1940 e igualmente en el lado Occidental".

De esto se desprende que Londres había contado con el gobierno de Helsinki para que llevara a cabo una prolongada serie de "incidentes" fronterizos durante el invierno con el fin de usar estos incidentes para conseguir asistencia militar de los Estados Unidos e un amplio frente anti-Soviético para la primavera de 1940. "Con alguna razón, se tenía esperanzas" continúa "La semana" que ya para la Primavera hubiera sido posible ver en Suecia un gobierno estuviera dispuesto a actuar contra la Unión Soviética, —y aun más importante— se creía que para entonces LA AYUDA AMERICANA A SUECIA EN UNA ACCION MILITAR CONTRA LA UNION SOVIETICA PODRIA SER ASEGURADA, la cual será más fácilmente calculando que el Golfo de Finlandia estaría abierto en toda su extensión hacia Leningrado, región que contiene casi una cuarta parte de la industria de la Unión Soviética.

La pronta acción de la Unión Soviética contra esta empresa de agresión del mundo imperialista, cogió a dicho imperialistas desprevenido. Los ha obligado a gritar lloros de angustia, precisamente porque destruyó el plan de una guerra anti-Soviética, usando a Finland como una prenda de la oficina de Guerra de Londres.

# El calvario de Puerto Rico

## La población de Puerto Rico se encuentra semetida a los atropellos cometidos por el imperialismo yanqui

"Para los gendarmes del Ejército norteamericano, no hay consideración humana, ni siquiera legal: se necesitan terrenos para establecer una base militar y eso es todo. ¿Qué están las tierras sembradas o en vísperas de recoger la cosecha? pues se arrasa con todo ello. Las "necesidades militares" lo exigen. Y allá va el pobre campesino puertorriqueño con sus harapos al hombro, rodando de bobo en bobo, pasando hambre, sin trabajo y sin posibilidades de conseguirlo nada más que porque los magnates imperialistas en nombre de la democracia americana "tienen necesidades militares".

Y en el número de "Verdad" del 5 de diciembre leemos lo siguiente:

San Juan:—La población de Puerto Rico se encuentra alarmada ante la repetición de atropellos cometidos por los soldados americanos que acaban de llegar a la Isla, enviados por el Departamento de la Guerra para la defensa de las costas puertorriqueñas.

En el pueblo de Bayamón se ha registrado un incidente que ha producido gran indignación. Un grupo de marinos que se hallaban completamente bo-

rrachos agredieron de palabra y de hecho al sacerdote don Ramón Fontaine, el cual tuvo que defenderse con una tranca.

La prensa da cuenta también del caso ocurrido a la señora del Dr. del Valle Zárraga, la cual fué zarandeada por unos soldados que pretendieron abusar de ella en plena vía pública.

Es tal la alarma que existe que las señoras y muchachas no se atreven salir a la calle y huyen cuando ven a los grupos de soldados, que sin ninguna clase de respeto, las persiguen haciéndolas víctimas de toda clase de vejaciones.

Se teme que la continuación de estos abusos por parte de la marinería yanqui produzca desarraigamientos de sangre, como el que acabó de suceder en un pueblo de la Isla en el que perdió la vida un erarino al que se le acusaba de la violación de una niña de once años.

También es motivo de disgusto el hecho de que se utilicen soldados norteamericanos para la defensa de las costas de la Isla, cuando hay en el país soldados y noticias nativos que son suficientes para el mantenimiento del orden. Esta actitud de las autoridades ame-

ricanas, se toma como una desconfianza hacia los soldados puertorriqueños que militan en el ejército americano.

En vista de que las autoridades gubernativas coloniales no han tomado ninguna medida ni condenado la actitud provocadora de la soldadesca yanqui, este corresponsal ha venido formando grupos de puertorriqueños que se hallan dispuestos a responder enérgicamente contra cualquier atropello a la dignidad de las mujeres y del pueblo de Puerto Rico.

### Sátiro marino apuñaleado

Se informa de Bayamón que un marino yanqui de lo llegado recientemente a la isla para reforzar las fuerzas de ocupación del imperio abusó en dicha población de una niña de once años, por lo cual fué apuñaleado por un deudo de la víctima a quien la policía no ha podido hasta la fecha detener.

De repetirse estos hechos abusivos de la soldadesca imperial en tierra puertorriqueña, mal parados vemos aquí la ya explotada política de "buena vecindad".

diá quedará eficazmente dividida en dos mitades y de comunicaciones terrestres de Helsinki con Suecia quedarán cortadas.

Las noticias recibidas hace días del frente del Norte, hablan de los equipos inadecuados y de la falta de entrenamiento de las tropas rusas; de esas mismas fuentes se reciben noticias ahora de que las tropas rusas están espléndidamente entrenadas y de que cuentan con armas modernísimas en esta campaña. ("Diario de Costa Rica", 20 de Dic. 1939).

# Inglaterra y los aerodromos de Finlandia

Recientemente el capitán Harry Greenfell miembro del Parlamento Británico, expuso los planes de Chamberlain para usar los aerodromos de Finlandia en una invasión contra la Unión Soviética:

"Este Gobierno ha hecho ya convenios secretos con Estonia y Finlandia para el empleo de los aeroplanos en estos países en las operaciones de aviación contra la URSS. Los convenios parecen haber sido puestos en acción por lo menos en los diez últimos años" (Este dato aparece en el

Labour Monthly of London de junio de 1939).

"Se decía ayer (6 de diciembre) en el distrito de Wall Street de New York que en un memorandum confidencial escrito por un banquero internacional se hablaba de que siete de los aeropuertos más importantes del Gobierno de Helsinki eran 12 veces más grandes que lo que necesitaba la flota aérea finlandesa. Estos aeropuertos fueron construidos con la ayuda inglesa y alemana cuando los gobiernos bri-

tánico y alemán colaboraron contra la Unión Soviética.

La Gran Bretaña, decía el banquero, reorganizó la flota finlandesa en 1924.

Como lo dijo el "London Times" en abril de 1919, durante la guerra de intervención contra la Unión Soviética: "El mejor lugar para acercarse a Petrogrado, está en el Báltico y la ruta más corta y más fácil es a través de Finlandia. Finlandia es la llave de Petrogrado y Petrogrado es la llave de Moscú"

## Las tropas rusas están espléndidamente entrenadas y cuentan con armas modernísimas

Copenhague, 19. (PA) Las bien entrenadas tropas motorizadas soviéticas marchan ahora hacia el Sur por la carretera ártica de Finlandia, persiguiendo a los finlandeses quienes ayer, según informes que se han recibido aquí, perdieron la batalla que habían empeñado cerca de Pitkajärvi. De Moscú comunican que Puka misma fué capturada, aun que los finlandeses no confirman la noticia por diversos puntos de la frontera noruega avisan que los finlandeses estaban incendiando los edificios allí, seguramente para preparar su retirada. El

responsal de Politikens en Kirkeness declaró que la vanguardia rusa está ya próxima a Grensefors—punto situado al extremo Sur de Varanger, —y que probablemente lo pasarán antes de esta noche. Esto significa que Noruega, en 160 kilómetros de extensión de su frontera Norte, tendrá muy cerca de su frontera a los rusos. De mucha mayor gravedad para los finlandeses es la noticia recibida de Estocolmo de que los rusos han roto el frente de Kuolajärvi. Si los rusos continúan obteniendo éxito en esta campaña, Finlan-

# "INGLATERRA TIENE ENTRE LA BOLSA TODA FINLANDIA" DIJO LENIN HACE 20 AÑOS

"Churchill que sigue una política parecida a la de Nicolás Romanov, quiere pelear y está peleando y no toma en cuenta al Parlamento: se jactaba de que él podía movilizar catorce estados contra Rusia—esto era en 1919—de que PASA A LA PAG. CUATRO

Ayude al Partido. Compre CUOTAS ELECTORALES